

KO Mag. Alexis Pascuttini  
**Dringlicher Antrag**

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 25. April 2024

Betreff: Fahrradfreie Schmiedgasse  
**Dringlicher Antrag**

Grundsätzlich ist es sehr erfreulich, dass nun doch – zumindest ein kleiner Teil der Grazer Linkskoalition – unserer langjährigen Forderung nach einer Fahrradfreien Schmiedgasse nachkommen möchte. Diese erfreuliche Nachricht konnte der Berichterstattung der Kleinen Zeitung (<https://www.kleinezeitung.at/steiermark/graz/18398662/spoe-prescht-koalitionsintern-voran-fuer-radfreie-schmiedgasse>) am 24.04.2024 entnommen werden.

Auch Bürgermeisterin Elke Kahr hat in der Gemeinderatssitzung im Juli 2023 bereits in diese – richtige – Richtung gedacht:

Auch die Bürgermeisterin stoß in einem Statement in der Gemeinderatssitzung vom Juli 2023 bereits in die richtige Richtung: *Schmiedgasse ist ein Dauerthema und mit zunehmender Möblierung, sprich Gastgärtenausweitung, immer mehr Ständer und immer mehr Leute, ist es logisch, wenn der Platz zu eng wird. Deshalb werden natürlich auch die Maßnahmen sinnvoll sein, die in der Neutorgasse umgesetzt werden. Die Maßnahmen in der Neutorgasse werden zumindest ein „Mindestmaß“ an Wirkung haben. Zudem sind Fahrräder in einer Fußgängerzone nur zu GAST.*

Nach dem nunmehrigen Bekanntwerden der Pläne betreffend die Begegnungszonen in der Kaiserfeldgasse, Raubergasse, etc., bietet sich nun die finale Chance, die Schmiedgasse endlich für alle, aber vor allem für Fußgänger, sicher zu machen und mit breiter Mehrheit im Grazer Gemeinderat eine Fahrradfreie Schmiedgasse zu beschließen. Warum noch zuwarten, wenn die Bereitschaft, die körperliche Unversehrtheit der in der Schmiedgasse flanierenden Fußgänger zu schützen, nun endlich auch bei Teilen der Linkskoalition am Programm steht? Mit einem Beschluss in der heutigen Gemeinderatssitzung und einer daraufhin folgenden sofortigen Umsetzung der Fahrradfreien Schmiedgasse können Unfälle verhindert und Verletzungen samt Folgeschäden umfassend verhindert werden.

Namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs ergeht daher nachfolgender

**Dringlicher Antrag**

gem. § 18 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

**Der Gemeinderat wolle beschließen:**

Die für Verkehr verantwortliche Bürgermeister-Stellvertreterin Schwentner wird aufgefordert, gemeinsam mit den zuständigen Stellen des Magistrats schnellstmöglich, spätestens aber nach erfolgter Umsetzung der Begegnungszone Raubergasse im Jahr 2025, eine fahrradfreie Schmiedgasse umzusetzen.